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↑连日来，在安康市岚皋县茅坪
村众达现代农业园区生态草莓基地，
鲜红的草莓让人垂涎欲滴，吸引八方

“采摘客”前来尝鲜，丰富了当地休闲
旅游产业，上周末两天销售额达
19000元左右。 廖霖 摄

↑3 月 9 日，西部欣桥农产品物流中心的菜商正在
卸货、称重、装车。随着西安市复工复产的加速，供应
需 求 不 断 加 大 ，欣 桥 市 场 日 均 进 货 量 达 1 万 吨 。 目
前，除水产海鲜区域，其他经营区的商户已经全面恢
复经营。 杜成轩 王晓峰 摄

在去年 9月开始“提升改造、暂停营
业”后，这个曾投资 3.5亿、占地 1200亩的
白鹿原民俗文化村最终还是结束了它仅
4年的生命。景区 3月 7日发布公告：3月
12日至 31日，将对该项目拆除。

3月 8日，在白鹿原民俗文化村可以
看到，曾经进园车行道已封闭。整个园
区所有商户没有一家营业，有些商户可
能走得匆忙，还留下包装盒等垃圾没来
得及打扫，一些商户门外杂草丛生。

景区除了贴有 2019 年 9 月发布的
“提升改造、暂停营业”，还有 3月 7日发
出的拆除公告，最新公告内容显示，该
景区一至五平台、回坊及周边的建筑物
和构建物都将被拆除。

一位附近居民表示，“我去年上半
年来过一次，那时候已经没什么人了，
但是卫生还行，有些商户还开业。”

白鹿原民俗文化村位于西安市蓝田
县滨河西路，2016 年 1 月 1 日开园。据
报道，开园初期，白鹿原民俗文化村一
天能来 12万人次，但到 2017年 11月时，
开园还不到两年游客数量已经锐减，不
少商铺关门。 2019 年 9 月，开始“提升
改造、暂停营业”。

据了解，当初借着影视剧《白鹿原》
的热播，这个独具西安特色的文化 IP备
受追捧。在蓝田、长安、灞桥等地，开了
多家以“白鹿原”为主题的旅游项目，分
别是白鹿仓景区、白鹿原生态文化观光
园、白鹿原影视城、白鹿原民俗文化村、
簸箕掌民俗村、白鹿古镇等。其中，2016
年 5月 1日，白鹿原民俗文化村试营业；
2016年 7月 16日，白鹿原影视城试营业；
2017 年 4 月 23 日，白鹿仓景区诞生。这
三家景区不要说外地游客，就是不少西安
人也“傻傻分不清楚”。

一位附近居民的话道出了白鹿原民
俗文化村面临拆除的原因之一，“这里
没有像华山那样独特的自然景观，没有
兵马俑那种历史人文，就是借那几年

‘白鹿原热’开的仿古一条街，其实就是
卖些辣子蒜羊血、油泼面、油糕这些东
西，哪里吃不到？这里还贵。”

这位居民说，景区看不出有什么
“白鹿原”的特色文化，就是把小说里的
人物名字硬套进去。比如，废弃的卫生
间门口还挂着“小娥（女）”“黑娃（男）”
的标识牌。“说白了，就是想学袁家村，可
袁家村都改变经营策略开到小寨赛格

了。陕西这样的景区太多，这偏僻的地
方，游客凭啥来嘛，关门是迟早的事。”

据蓝田县白鹿原管委会主任张冉军
介绍，白鹿原民俗文化村因全省类似项
目过多、同质化严重，项目本身经营、运
营能力欠缺，配套设施不到位和后期资
金不到位等原因导致经营失败，“我们也
很痛心，必须要吸取教训。”

目前，蓝田县已和西安一家企业接
洽，计划对这块地方重新规划。初步计
划在短时间对商铺进行停业拆除，但一
些老的民俗内容仍会保留，同时会增加
精品民俗酒店、老年人医疗养生等新内
容。曾经的商户如果不愿意干可以退
还相应资金。

张冉军说，新的规划和合作县上还
在研究，会谨慎决策和实施，“已经失败
了一次，重新开业不能再失败了。”

陕西省社科院文化研究所所长王长
寿认为，白鹿原民俗文化村开业 4 年就
面临拆除“一点都不意外”。现在这样

的民俗旅游景点太多了，“建设快，挣钱
快，倒闭也快”。

王长寿分析了 3 点经营不下去的原
因：同质化严重，核心就是小吃一条街；
投资方没有品牌意识，景区没有故事可
讲，他们只是建好景区出租门面房然后
收租金，这根本不是在做文旅产业；后
续投资可能资金也出现不足，政府的后
续引导也不够。

王长寿说：“从政府初期的支持、景区
交通，以及开业先机来说，白鹿原民俗文
化村这个项目占据了天时地利人和，但作
为附近以白鹿原为主题的景区中最早建
成营业的项目却第一个倒掉，可惜了。”

对准备进入文化领域的投资者，王
长寿建议，做文旅产业首先别有投机思
想，否则很可能开得快倒得也快；景区讲
好独一无二的故事；要有成熟的模式，做
好品牌经营。同时，王长寿认为政府要
持续不断引导企业沿着文旅产业正确的
路径去发展，否则“投资数亿元这么快拆
除，对政府、企业都是很大的损失”。

王长寿认为，应该统筹做好“白鹿
原”这个大 IP。一定要有顶层设计，要
想清楚能做什么不能做什么，建设清晰
的产业链，“曲江就是围绕大雁塔一步
步做起来，如果白鹿原能有好的规划和
发展也是很有希望的。” （冯强）

转自《华商报》

景区：A
风声鸟声常有却难觅人声

附近市民：B
东西贵又没特色，关门是迟早的事

蓝田县白鹿原管委会：C
很痛心，必须吸取教训

文旅专家：D
同质化严重缺乏品牌意识关门不意外

开业4年难以为继
投资3.5亿白鹿原民俗村拆除
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本报讯（王帅 王佳伟）疫情发生以来，我省在全
国志愿服务信息系统实名注册的志愿者有 6万多
人。目前，全省共有志愿服务组织 2.2万个、注册志
愿者276万人。

疫情期间，我省众多志愿者全面参与协查排
查、文明劝导、人员隔离、设施消毒、筹款筹物等工
作，志愿服务在“线上”和“线下”同时开展。

“线上”服务中，组织开展抗疫心理在线志愿服
务项目，为 2500多名被隔离群众提供心理疏导；陕
西省志愿服务联合会组织省内众多高校大学生志
愿者，对一线医护人员子女进行网上教学。“线下”
服务中，全省 24个全国试点县（市、区）依托 4934
支、74.2万人的志愿服务队伍，广泛开展疫情防控
宣传，教育引导群众等服务。

疫情期间我省实名注册志愿者人数逾6万

本报讯（蒲阳）近日，西安市交警支队车管所相
关部门负责人介绍，目前西安的30家车辆检测站已
经全部复工，其中有部分车辆检测站选择在星期六
也正常上班。

所有车辆检测站每天都会对整个检测站进行消
杀，检测站员工也是口罩、手套全部配备，同时要求
进站车主必须戴上口罩。工作人员表示，“以前每天
能审300辆车，现在每天能审100到200辆。”在位于
西安市高新区的陕西省汽车检测站，车主在防疫点
检测体温、登记信息，对车辆进行消毒之后，将车开
进检测站后出站，审车工作由检测站工作人员代办。

西安市车管所提醒，目前仍处于疫情防控时
期，建议不要扎堆去进行车辆审验，需要上线检测
的机动车可以延期至疫情结束后办理业务，期间
不影响车辆正常上路行驶。

西安30家车检站全部复工建议不要扎堆审验

近日，受新冠肺炎疫情影响，商洛市献血人数
骤减，导致商洛市中心血站血库存量告急。国网
商洛供电公司积极动员职工报名参加无偿献血，
共有47名员工献血16400毫升。 祝赫 摄

近日，陕建八建集团包专车分别从重庆市、四川
省巴中市接回 103 名工人返岗，助力其施工的铜川
市、渭南市重点建设项目复工复产。 陈玺龙 摄

据西部网 全国现有近 3000所
高等院校，在应对疫情防控工作当
中，教育战线尤其是高校承担着怎
样的任务？教育部有着怎样的总
体部署？为此，记者采访了教育部
应对新冠肺炎疫情工作领导小组
办公室主任王登峰。

高校疫情防控主要在“盯人”

高校的疫情防控主要在一个
“盯”字上，盯住人。

第一个“盯”人包括寒假在校、
没有回家的学生，以及各种原因提
前回来的学生。对这些学生要严格
落实隔离、消毒等各方面的管理，每
天要测体温并报告等。

第二个“盯”人，是针对回乡的
学生，要了解他们所在地的疫情情
况，要求他们居家隔离，不要参加聚
集性活动，每天要检测体温。所有
高校都要动员班主任、辅导员、院系
以及校领导，建立“人盯人”的制度，把底数摸清。

结合实际做好在线学习方案

在线教育资源都要进行认证和严格审核。从高
校来讲，还是尽可能按照原有课程计划开展在线教
学，只不过是从教室搬到了网络上。就中小学而言，
除了资源的提供外，要在结合不同学段孩子学习特
点的同时，注意考虑上网时间等问题，以保护视力。

科学研判 满足三个条件可开学

从中央应对新冠肺炎疫情工作领导小组的通
知来看，就是原则上继续推迟开学，这是一个大的
原则。

教育部近期对开学作出了一个原则性要求，需
要符合三个条件再考虑开学。

一、疫情基本得到控制。所谓基本得到控制，是
由国家来判定的，具体可能要精准到县一级的疫情
防控情况。

二、社会家长都认为，或者绝大多数都同意现在
开学是安全的。

三、开学以后必要的防控物资和条件都是到
位的。

具备这三个条件以后，再来考虑什么时候开学。
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消费轨迹的变迁，
折射出女性在消费中
扮演的多重角色，除了
一 如 既 往 的 妻 子、母
亲、女儿，对自身的关
注和提升越来越显著。

“她经济”概念从诞生至今，其内涵
随着女性消费者个人意识的加强，不断
被丰富。

从数据看，在吃喝玩乐方面，这一年
来女性消费者表现出了不同以往的特点，
举铁、打游戏成为了她们最新的爱好。

根据京东《2020 女性消费趋势报
告》，杠铃成为了女性首选家庭器械。
在 2019年的运动细分品类中，京东平台
上杠铃的女性成交额同比增长 292%，
位居首位。

在运动器械之外，专业护具的成交额
同比也快速增长。运动护腰、运动肌肉贴

同比增幅分别达到 258%和 180%。
从消费趋势看，女性更倾向于主动

管控健康，防患于未然。健康消费中，
成交额同比增幅靠前的分别是抗氧
化、计步器 /脂肪检测仪、健肌粉，同比
增幅分别达到了 603%、460%和 410%。
同时从女性人均消费来看，抗氧化、健
肌粉、健康礼品等商品人均消费同比
增幅都超过了 200%。

除了健康，越来越多女性消费者开
始在游戏产业“氪金”。京东平台数据
显示，Switch 的女性成交额同比增长高
达 295%。

不仅是游戏机，各类游戏 App 中女
性玩家的占比也越来越高。《2019 中国
游戏产业年度报告》显示，国内游戏用
户已经突破了 6 亿人，其中女性玩家数
量已经接近 3 亿。来自 App Annie 的数
据显示，2019 年女性玩家在全球玩家数

量中占 46%，且女性玩家更加偏向于休
闲类游戏以及带有社交属性的游戏。

在面向游戏消费的女性中，26 至 45
岁女性的消费占比增加了 24.9%，大多是
金融从业者，或高学历、高收入女性。

新消费趋势的崛起，意味着女性对
自身的关注和提升越来越显著。京东
集团大数据研究院首席数据官刘晖表
示，随着互联网零售的用户渗透率不
断提升，商品和服务的品类极大丰富，
消费者在其中展现出的个性就会越来
越鲜明。刘晖说：“从数据分析中，不
难发现一些与我们心目中‘传统中国
女性’形象有些偏差的趋势，我们通过
数据可以看到女性消费者个性的充分
张扬，而不是她们被社会赋予的原始
角色的一再重复。”

从三年前开始，京东和合作数据机
构就把“跨性别”消费作为一个明显的趋

势，包括男性的时尚美妆和女性在健身、
电子、汽车等品类上的销售占比提升。
专家认为，这会是一种持续的趋势，是消
费者由从众消费的固有模式，走向充分自
我认知、自我表达、个性化消费的体现。

除了举铁、打游戏，女性消费者在
消费中目的越来越明确。从搜索和评
价来看，“女神们”的购物目的更加明
确，会选择直接搜索品牌或产品相关
关键词来找到适合自己的商品；同时，
她们更加在意使用感受，体验相关评
价词增量快，饮食类关注味道及健康
感，用品类关注应用体验。

在刘晖看来，女性是高质量消费
的 引 领 者 ，从追求性价比到更好品
牌、更好设计、更好体验、更好服务，甚
至更环保、更有责任的消 费 ，女 性 在
消费升级的进程中发挥着越来越重
要的作用。 （陆涵之）

举铁、打游戏成新爱好“她经济”迎来新变化
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根据陕西省新闻出版局《关于 2019 年统一换发新闻记者证的通知》
（陕新出字［2019］140）文件精神要求，陕西工人报社已对持有新闻记者证
人员的资格进行了严格审查。

陕西工人报社接受社会各界和公众对本报社新闻记者的采访活动进
行监督，对新闻记者的违规违纪行为进行举报。现将报社符合 2019年度
新闻记者证核验标准的人员名单进行公示。

公示期：2020年3月6日-2020年3月12日
监督举报电话：029-85225382 029-85223101
陕西工人报社新闻记者证2019年换证人员名单：（24人）
郝振宇 宫西峰 田永刚 朱碧波 焦晓宁
郭玉军 薛生贵 阎瑞先 杨志勇 兰增干
王何军 刘 强 毛 静 章 琦 鲁 静
田丁辉 邰荣军 白子璐 杨 涛 周娅琳
白媛媛 韩 晶 钟 洁 张 婷

陕西工人报社关于2019年统一
换发新闻记者证人员名单的公示

近日，西安市民手机中又多了一个
“一码通”。在疫情防控期间，只要你进
出小区、商超、办公楼等公共场所，或乘
坐公交、地铁等交通工具，就得出示身
份证件并调出个人专属二维码，供工作
人员扫描登记。可以说，西安“一码通”
是当前抓好疫情防控和复工复产创新
采取的一项数字化管理措施，有利于实
现分区分级差异化、精准化疫情防控，
促进经济要素有序流动。但要看到，这
仅仅是个开始。

盘点近日的出行体验，至少还可以
提出几个要抓紧完善的服务细节。不
少人出行需要换乘多种交通工具，坐公
交、地铁除了出示手机上的二维码外还
要另扫二维码。有的中转旅客由于在
西安没有固定住址，所以无法注册“一
码通”，导致不能进站乘车，造成车站外
人 员 聚 集；有 的 小 区 办 事“ 一 码 归 一
码”，不认市上推行的“一码通”，要求业

主扫描自制的二维码……这些状况五花
八门，在一定程度上影响了人们的工作
和生活。总体来说，把好事彻底办好，就
要让操作简单易学、标识清晰明了。

有需求就有创新，贴近需求的创
新 ，大 家 才 会 买 账 。 但 现 实 反 复 说
明，好事落实起来并不容易，成功关
键 就 在 于 能 否 及 时 精 准 地 解 决 民 生
关 切 。 相 关 部 门 应 尽 快 排 查 系 统 漏
洞，快速实现程序升级，以保障数据
信 息 的 可 靠 性 ，尽 力达到便捷的“上
限 ”，尽 责 守 好 可 行 性 的“ 下 限 ”，让

“一码通”真正变成“路路通”，实现大
数 据 助 力 疫 情 精 准 防 控 和 企 业 复 工
复产，乃至更多领域 、更广范围的可
持续应用。 （陈艳）
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